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青年报见习记者 周阳

本报讯 当中秋节假期的第一
天，被球迷亲切的称为“小猫”的王仪
涵在微博上宣布，结束自己长达12
年的国家队生涯的时候，我们只顾惊
叹着“二王一李”的女单三侠时代落
幕了。出乎意料的是，根据世界羽联
官方公布的消息，继赵芸蕾、于洋、王
适娴、田卿和王仪涵后，女双选手唐
渊渟和男单选手王睁茗也申请退出
国家队。

常年作为女单三号选手的王适
娴，连续在最后时刻无缘伦敦、里约
两届奥运，身心具疲的她“理所当然”
选择重返校园。

而女双方面，没能赶上里约奥运
末班车的30岁老将田卿、只拿到混
双铜牌的赵芸蕾，两人竞技状态下滑
是不争的事实。当然，还有三届奥运
换了三个搭档、里约“空手而归”的于
洋，与她搭档的年仅22岁唐渊渟也
因为身体原因回到广西。

曾经竞争激烈的女单之争，如今
只剩下因膝盖十字韧带断裂处于恢

复的李雪芮。女双的骆赢/骆羽则大
赛经验太少，她们在里约小组赛即惨
遭淘汰。

实际上，男队的情况也不容乐
观。33 岁的“超级丹”已是三朝元
老，征战东京奥运的可能性微乎其
微。近几年成绩平平26岁的王睁茗
也已退役，只留下里约金牌获得者谌
龙一人。而夺得男双冠军的傅海峰
与林丹同岁，参加了四届奥运的他退
役只是时间问题。

七人中有六位是世界冠军，其中
三位还是奥运冠军，从这份名单中可
以看出目前国羽面临的困境。事实
上，早在里约奥运之前的汤杯，国羽
不敌韩国创下34年来最差战绩，就
给中国队提了个醒——断崖式的后
备人才缺乏。

而今，随着国际羽联不断压缩中
国队的优势，以及“单打教科书”韩国
成池铉、进攻凶狠体能充沛的印度内
维尔、里约为西班牙首夺羽毛球金牌
的名将马琳等，都将成为中国队前进
路上的强敌。国羽想要在东京奥运一
扫阴霾，亟须一股新生力量扛起大旗。

青年报见习记者 蔡创

本报讯 带着首回合 2-3 的比
分，申花又将在今晚客场与苏宁展开
足协杯第二回合的较量。除了比分
上的压力，球队还面临严重的伤病困
扰，李建滨、吕征、秦升都因伤没有随
队前来，这无疑为申花客场的翻盘又
增添了不小的难度。

由于双方首回合比赛，申花不光
失利，还让苏宁拿到了三个客场进
球，再加上上一轮联赛主场意外被重
庆力帆逼平导致积分被上港追平，因
此关于申花是否将放弃足协杯力保
联赛的争论就已甚嚣尘上，不过就目
前看来还不能完全下定论。尽管曼
萨诺在昨天的赛前新闻发布会上表
示将会对阵容进行轮换：“由于第一
回合已经输给苏宁，所以这场比赛会
相应作出一些战术上的改变，包括对
球员进行轮换。”但在俱乐部董事长
吴晓晖看来，这种轮换并非是主动放
弃，而是一种被动轮换，“因为球队目
前确实有很多伤病，因此从某种程度
来说，我们的轮换并非主动轮换，而
是被动轮换，但是我们不会放弃任何
一场比赛。”

不过从目前情况来看，吴总的这
番话或许更多地属于鼓励，因为目前
已经有三名主力将铁定缺席，分便是
李帅、秦升和吕征。因为昨天的赛前
发布会，曼萨诺携带的是邱盛炯出

席，而根据规定，出席发布会的球员
必须是第二天的首发球员，因此大牛
将确定替代李帅出场。而吕征、秦升
干脆就没有随队前来南京，据了解，
两人之前就一直有伤，因此俱乐部此
番就干脆让他们留在基地进行彻底
的康复训练。因此不出意外，右前卫
的位置上将由张璐顶替，王赟将继续
占据一个主力后腰的位置。

而另一位主力瓜林尽管随队来
到南京，但也只是单独在场边进行训
练，据申花新闻官介绍：“瓜林的伤目
前还没完全好，能否在今晚的比赛中
出场队医还要对他进行最后的检查，
如果问题不大或许会让他上去踢一
会儿找找状态，不过首发的可能性不
大。”

不仅主力缺损严重，替补阵容也
并不齐整。高迪因为韧带问题只在
场边进行了慢跑训练，而郑凯木将因
为累计两黄停赛，而毕津浩因为脚踝
仍没有消肿也留在了上海。因此今
晚的比赛，一些联赛中鲜有上场机会
的队员，将获得首发的机会，

申花此前在中超比赛中从未在
客场战胜过江苏，而此役在全队人困
马乏的情况下，想要在客场完成逆
袭，更是难上加难。不过对于申花来
说，就是做到尽人事听天命，最重要
的则是确保不要再有队员出现伤病，
因为目前的这支球队真的是已经伤
不起了！

伤兵满营 申花足协杯逆袭太难

青年报记者 张逸麟

本报讯 上海市第二届市民运动
会自行车比赛，2016斯柯达HEROS中
国自行车系列赛环上海——奉贤站日
前在临港奉贤园区热力开赛。37支车
队400多名车手齐聚奉贤。恰逢中秋
小长假，吸引了不少市民前来观赛。

本站是环上海系列赛的第四站，

当天比赛分成精英组、U25、U35、女子
组、大师组及高校男子组六个组别依
次进行。赛道以大直路为主，适合高
速巡航。

比赛地特意选择了临港奉贤园
区，这一站，“骑士们”远离城嚣，在空
气清新、环境优美的园区里极速前
进，身体力行地推崇健康、环保、休
闲、自然的生活方式。

□张逸麟
战斗民族的

这股“熊劲”一发

不可收拾，俄罗斯

黑客组织“奇幻

熊”昨天进一步爆

料了 26 位获得世界反兴奋剂组织

（WADA）用药豁免运动员的名单，其

中包括网球名将纳达尔和长跑名将法

拉赫，加上之前被曝光的大小威、拜尔

斯等人，这份名单实在是大牌如云。

谁也不知道“奇幻熊”接下来还

会爆出多少猛料，就像当初维基解密

一样让欧美国家寝食难安。而在这

份名单中占比颇大的英国昨天公开

承认这些运动员确实服过药，英国反

兴奋剂组织还自曝有53名参加过里

约奥运会的英国运动员的用药信息

被“奇幻熊”盗窃，整整53人，占到里

约奥运会英国代表团人数的1/7。随

后 WADA 迫于压力，也承认了确实

有这份名单。

平心而论，运动员也是人，生病

吃药是天经地义的，这份名单本身并

没有问题，也不意味着进入了这份名

单，他们获得的那些成绩就有水分。

比如在里约风光无限的法拉赫，他获

得用药豁免权是在2008年北京奥运

会上，而纳达尔在长期伤病时的用药

记录也有迹可循。

事情本身没有问题，但 WADA

的做法却很有问题。作为最权威的

反兴奋剂组织，行事的原则应该秉持

公正、公平、公开的精神，然而在“奇

幻熊”的爆料前，几乎没有关于这份

用药豁免名单的任何消息，事发后英

国、WADA才承认确有其事，这又妄

谈什么公开。

兴奋剂案例中最引起轰动的当属

所谓的“环法王”阿姆斯特朗，曾经看

过阿姆斯特朗自述的纪录片《谎言》，

这位车王在片中表示，自己职业生涯

从未接受过药检，这也是为什么直到

他退役后才被曝光服药的原因。究其

原因就是WADA给他的豁免权。

在“奇幻熊”爆料这份名单后，

WADA该做的是原原本本地解释此

事，拿出令人信服的准则和程序，但

WADA又在干什么呢？第一时间向

俄罗斯政府求助，来制止“奇幻熊”黑

客行为。联系到之前俄罗斯代表团

在里约遇到的待遇，这简直就像是一

场充满权谋的政治斗争。

事件发生后，许多国内网友都是

带着看好戏的心态来等着西方人出

更多的丑，然而这不是一幕闹剧，而

是世界体育的悲剧。俄罗斯田径队

在里约被株连九族，就是因为俄罗斯

体育界已经失去了公信力，那么同样

如此，当维护竞技体育公正的WA-

DA也失去了公开和公平，失信于大

众，那所谓的公正又价值几何？未来

的竞技赛场，还有谁来保障、保护那

些无辜的运动员呢？

失信的公正

七主力退出国家队
国羽亟须新生力量

环上海自行车奉贤站开赛

曼萨诺带领球队逆袭晋级的难度极大。


